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Je suis JESSÉ ÉRIC KOFFI SESSOU, Motivational Speaker, Entrepreneur, 

Écrivain, Copywriter et Business Coach. Je suis comptable de formation, j'ai 

un CAP/AC, un BAC G2, et un Certificat d'Initiation aux valeurs mobilières 

et au marché financier régional de l'UEMOA. Je suis le créateur du cabinet 

de formation JEKS ACADEMY. Auteur des livres “JE RÊVE GRAND”, 

“J'ÉVEILLE MA CRÉATIVITÉ”, “TRILLIONNAIRE MINDSET” et 

SOYEZ LE MAGICIEN D'UNE GRANDE VISION 

(https://www.morebooks.shop/store/fr/book/soyez-le-magicien-d-une-grande-

vision/isbn/978-613-9-53481-4) 

 

Créateur des formations en ligne “PSYCHOLOGIE DES BEAUX HABITS”, 

“AUTO-CONNAISSANCE”, “LIBÉREZ VOS ÉNERGIES”, “COURS SUR 

LA MAÎTRISE DE SOI”, “RÉÉQUILIBRAGE ÉNERGÉTIQUE”, “L'ART 

DU SOIN PAR LES PIERRES ET CRISTAUX” et “L'ART DU 

LEADERSHIP”. 

 

 

Ma mission est de vous aider à trouver votre business, un business rentable, 

pour vivre de votre passion, changer de vie, avoir du temps libre, voyager 

partout à travers le monde, vivre votre vie et pas celle de quelqu’un d’autre. 

J’aide ceux qui sont prêts à passer à l’action. Ceux qui veulent entreprendre. 

Ceux qui veulent devenir des Leaders. Ceux qui veulent réussir. Je vous 

enseigne la bonne façon d'amorcer votre nouvelle carrière d'entrepreneur. 
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ADOPTS TRILLIONNAIRE MINDSET. 

 

Lorsque j'ai regardé le TOP 500 des hommes les plus riches au monde, j'ai 

constaté qu'ils sont tous des entrepreneurs. Cela voudra t-il dire que pour devenir 

riche, il faut entreprendre ? La réponse est probablement OUI. J'ai aussi 

remarqué que 99% d'entre eux n'ont pas de diplômes. Cela vient-il confirmé le 

fait que devenir riche ne s'apprend pas à l'école ? OUI. Robert KIYOSAKI dit 

que si vous voulez devenir riche, de ne pas aller pas à l'école. J'aimerais partager 

avec vous un extrait de son livre "L'école Des Affaires" : «J'ai demandé à mon 

professeur de biologie, s'il pouvait m'apprendre comment devenir riche. Non, a 

été la réponse de mon professeur de biologie. Mon travail consiste à t'aider à 

obtenir un diplôme qui te permettra de décrocher un bon emploi. Mais 

supposons que je ne veuille pas d'un bon emploi ? Supposons que je souhaite 

seulement être riche ? Ai-je répliqué. Pourquoi veux-tu être riche ? M'a demandé 

mon professeur. Parce que je veux être libre. Je veux avoir de l'argent et du 

temps pour faire ce que j'ai envie de faire. Je ne veux pas être un employé la 

majeure partie de ma vie. Je ne veux pas que mes rêves soient dictés par le 

montant de mon chèque de paie. C'est absurde, tu ne deviendras jamais riche si 

tu n'obtiens pas de bonnes notes et un emploi bien rémunéré, insista le maître 

d'école.» Je tiens à vous préciser que ça été aussi la réponse des professeurs de 

Bill GATES, lorsque ce dernier n'allait pas souvent suivre les cours de Droit et 

se contentait uniquement de ses recherches en informatique : «Tu ne deviendras 

jamais riche si tu n'obtiens pas de bonnes notes et un emploi bien rémunéré.» 

Bill GATES dira ceci plus tard : «J'ai échoué à tout mes examens, mais j'ai un 

ami qui a réussi à eux tous. Aujourd'hui je suis le fondateur de Microsoft et lui le 

directeur.» Vous vous demandez certainement : pourquoi que ce soit Bill 

GATES ou Mark ZUCKERBERG, ils ont tous fréquentés Harvard ? La réponse 

est simple : ils savent que ce sont uniquement les enfants des gens de la classe 

moyenne qui fréquentent Harvard, du coup ils ont beaucoup plus d'opportunités. 

En réalité, ils ne vont pas à Harvard pour les diplômes, mais pour les relations. 

Ils savent que pour réaliser un projet, ils auront facilement accès à tel 

personnalité par le biais d'un camarade. À titre d'exemple Mark ZUCKERBERG 

n'a déboursé aucun franc pour la mise en place de Facebook. Grâce à un ami 

dont les parents avaient les moyens, il a pu concrétiser son rêve.  

 

Retenez bien que le système scolaire est conçu pour vous apprendre à jouer 

prudemment, à devenir un travailleur agréable et respectueux. C'est pourquoi 

votre professeur n'est pas riche, votre directeur qui vous a appris n'est pas riche. 
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Alors, comment pourraient-ils vous apprendre à être riche, s'ils ne sont pas 

riches eux-mêmes. Mon souhait est que la jeunesse africaine se réveille de son 

sommeil. La jeunesse actuelle est la relève de demain. Les personnes telles que : 

Aliko Dangote, Mike Adenuga, Tony Elumelu, Femi Otedola, Isabel Dos 

Santos, Patrice Motsepe, Strive Masiyiwa, FolorunshoAlakija, Baba Danpullo, 

Jean-Louis Billon, Jean Kacou Diagou... sont entrain de terminer leur époque. 

Dans 10 ans, 20 ans ou 30 ans, qui sont ces personnes qui prendront leur relève ? 

C'est nous, c'est parmi la jeunesse d'aujourd'hui que nous aurons le DANGOTE 

de demain. Pour cela, il faut se mettre au travail dès maintenant. Pour être le 

futur DANGOTE, ce n'est pas en appliquant cette vieille et obsolète phrase : 

"Travaille bien à l'école, ait de bonnes notes et tu auras un bon emploi". Nous 

sommes entrain de mettre en place une révolution qui portera bientôt ses fruits. 

Et qui sont ceux qui sont au cœur de cette révolution ? Toujours la jeunesse. 

Nous sommes le Rêve Africain. Il va falloir changer les choses, changer de 

mentalité. C'est la condition primordiale pour atteindre la liberté financière. MY 

FRIEND CHANGES YOUR MINDSET AND ADOPTS TRILLIONNAIRE 

MINDSET. 

 

Nous jeunes africains, devons aussi créer notre rêve à nous, comme l'on fait les 

Américains en créant le Rêve Américain. Le Rêve Américain (American 

Dream) est l'idée selon laquelle n'importe quelle personne vivant aux États-Unis, 

par son travail, son courage et sa détermination, peut devenir prospère. Cette 

idée a été incarnée par plusieurs personnalités ou émigrés revenus investir dans 

leurs pays d'origine. Ce concept a été, et demeure encore. Cette idée est devenue 

un état d'esprit typiquement américain. La notion de Rêve Américain est la 

possibilité pour n'importe qui de réussir à partir de rien. Le rêve américain est un 

idéal et un concept et a été pris comme modèle par des milliers de personnes 

venus trouver la richesse et la gloire en Amérique. La statue de la Liberté à New 

York symbolise l'idée de Rêve Américain. Le Golden Gate Bridge (qui a une 

vue sur la baie de San Francisco) représente également un symbole de même 

portée. Beaucoup de personnes à l'instar de John ROCKFELLER sont partir de 

rien, puis ont montré que le Rêve Américain existe bel et bien. C'est qui John 

ROCKFELLER ?  John Davison ROCKFELLER, né le 8 juillet 1839 à Richford 

(État de New York) et mort le 23 mai 1937 à Ormond Beach (Floride), à l'âge de 

97 ans, est un industriel et philanthrope américain, fondateur de la famille 

ROCKFELLER. Premier milliardaire de l'époque contemporaine, il fait partie 

du mythe américain des SELF-MADE MEN. Sa famille a été à la tête d'un 

empire financier durant près de deux siècles en créant la Standard Oil qui 

deviendra notamment Esso, puis Exxon Mobil. Il est le frère du financier 
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William ROCKFELLER, lui aussi engagé dans l'exploitation du pétrole. Dès son 

enfance, John D. ROCKFELLER se donne pour but de devenir un grand homme 

d'affaires. Il commence alors à gagner de l'argent dans de petites affaires 

(élevage de dindons, prêt avec intérêt de quelques dollars à des camarades) et se 

montre plus attiré par les usines, les chemins de fer et l'organisation des banques 

que par l'art, la littérature ou la politique. 

 

Le Rêve Africain deviendra réalité, à partir du jour où l'Africain aura changé son 

MINDSET. Nous devons changer notre rapport vis-à-vis de l'argent. Depuis la 

nuit des temps, l’argent est un sujet tabou qui met une bonne majorité des gens 

mal à l’aise. Pourtant, c’est l’Instrument universel qui fait rouler notre monde ! 

Les gens ont peur d’en parler, c’est surement dû aux multitudes mythes qu’ils 

ont entendus depuis leur tout jeune âge. L’ironie est que, je ne connais personne 

qui soit malheureux lorsqu’on lui tend un billet de banque ! 

Nous devons changer de mentalité concernant la richesse. Normalement dès le 

bas-âge, nous devons enseigner nos enfants sur les questions d'argent. Les riches 

seront toujours riches et les pauvres toujours pauvres. Vous savez pourquoi ? 

Parce que les parents riches enseignent leurs enfants sur les questions d'argent. 

C'est ce que j'appelle l'initiation aux affaires. Il ne vous ait jamais arrivé de vous 

demander comment les ROCKFELLER, MORGAN, CANERGIE... arrivent-ils 

toujours à contrôler l'économie mondiale ? La réponse est tellement simple : Il y 

a un enseignement sur la richesse qui se transmet de génération en génération 

dans ces différentes familles. Comme j'ai l'habitude de le dire, un enfant qui 

obtient le CEP et fait son entrée au cours secondaire, devrait déjà lire 

Réfléchissez et Devenez Riche de Napoléon Hill. C'est le point de départ, si on 

veut bâtir une fortune. 

Beaucoup de jeunes africains ont déjà pris conscience que le seul chemin de la 

liberté financière, c'est l'entrepreneuriat. Sandile SHEZI est un modèle de 

réussite pour la jeunesse africaine. Il est devenu le plus jeune Sud-africain 

multimillionnaire en dollars seulement à 23 ans. Après avoir abandonné ses 

études, malgré la colère noire de ses parents, il prit sa scolarité pour s'investir 

dans le trading. Avec son jeune âge, il a fondé et est aujourd'hui à la tête de 

Global Forex Institute, une Grande entreprise spécialisée dans le Trading, les 

Cryptomonnaies et les Finances. À quel âge ? Juste à 23 ans, il a pu réaliser ça. 

De la vente des Muffins (sorte de gâteau), il est devenu l'un des grands traders 

d'Afrique. Lorsqu'on lui demande ce qui l'a inspiré sur le chemin de la richesse, 

il répond que c'est la pauvreté. Il a l'habitude de dire qu'en chaque riche homme, 

se trouve un enfant pauvre qui a cru en ses rêves. Notez bien ceci : Ceux qui 
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sont aptes à réussir, sont ceux qui ont pris conscience de la pauvreté. Vous devez 

vous fâcher et refuser catégoriquement la pauvreté. La pauvreté c'est la plus 

grande maladie de notre planète. Il nous revient à nous jeunes africains de 

changer les tendances. J'aime beaucoup une phrase de Sandile SHEZI : « Je ne 

suis pas encore où je suis supposé être.» 
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QU'EST-CE QU'UN ENTREPRENEUR ? 

 

«Vous évoquez depuis de longues années votre espoir de devenir un jour 

propriétaire du club de football d’Arsenal. Êtes-vous triste que le milliardaire 

américain Stanley Kroenke ait annoncé cet été qu’il rachetait l’ensemble des 

actions restantes du club ?» 

«Je ne suis pas triste. Je dis toujours que tout a un prix. Quand nous arriverons 

au moment où nous voudrons franchir le pas, nous nous poserons simplement la 

question de savoir comment.» 

 

ALIKO DANGOTE LORS D'UNE INTERVIEW DONNÉE À JEUNE 

AFRIQUE. 

 

Un entrepreneur, c'est quelqu'un qui a la volonté de concrétiser une opportunité, 

indépendamment des ressources disponibles au départ. Les entrepreneurs sont 

guidés par la perception de l'opportunité, alors que l'employé est poussé par le 

contrôle des ressources disponibles.  

En d'autres termes, les entrepreneurs sont toujours à la recherche d'occasions, 

même s'ils ne disposent pas de ressources. Les employés se concentrent sur les 

ressources dont ils disposent ou ne disposent pas, et c'est pour cette raison que 

tant de gens disent : «Comment pourrais-je fonder une entreprise ? Je n'ai pas 

suffisamment d'argent.» Un entrepreneur dirait : «Concluons l'affaire et puis 

nous trouverons l'argent.» C'est une nuance dans leurs philosophies qui distingue 

le plus l'employé de l'entrepreneur. Dans son livre Père Riche, Père Pauvre, 

Robert Kiyosaki nous dit que son père pauvre lui disait souvent : «C'est au 

dessus de mes moyens.» Étant employé, il tenait compte de ses ressources. Par 

contre son père riche lui avait enseigné à chercher des occasions et à se 

demander : «Comment pouvait-il se le permettre ?» parce qu'il était 

entrepreneur. 

Je vous rappelle que DANGOTE avait essayé en 2014, d'acheter des actions du 

club de football d'Arsenal, mais il a été devancé par un plus gros offrant. 

Pourtant il n'a pas abandonné son rêve d'être propriétaire d'Arsenal. Il est 

focalisé sur l'opportunité et non sur les ressources disponibles. C'est ce qui fait 

que certains avancent, bougent, passent à l'action, puis entreprennent et d'autres 

restent dans le statut quo. 
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Leçon : Vous devez regarder l'opportunité et non les ressources dont vous 

disposez. 
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CHANGEONS NOS MENTALITÉS ET ALLUMONS NOS CERVEAUX. 

 

La mentalité anglophone est largement différente de celle du francophone. Je 

m'explique : l'anglophone pense plus business, par contre le francophone ne 

voit qu’emploi. 

 

Le classement Forbes des 30 jeunes entrepreneurs Africains les plus prometteurs 

en 2018 ; Le classement des 50 hommes les plus riches de l’Afrique de l’ouest 

en 2018 ; Puis le classement des 50 hommes les plus riches d’Afrique en 2018, 

nous révèlent une forte domination sans partage des pays anglophones. Cela est 

dû à quoi ? Certains diront que c'est dû à la monnaie et au système politique que 

prône les pays d'Afrique francophone. Même si ces deux paramètres font partie 

intégrante des facteurs essentiels qui freinent la croissance économique des 

différents pays francophones, il n'en demeure moins que le premier facteur à 

prendre en compte est le problème de mentalité. En réalité même si l'ensemble 

des pays francophones venait à adopter leur propre monnaie et à changer leur 

système politique, rien ne changera si rien n'est fait au niveau de la mentalité. Si 

la mentalité demeure la même, telle qu'elle est aujourd'hui, rien ne changera. 

Comment voulez-vous fait partie des grands pays à l'image du Nigéria, si vous 

ne créez pas, si vous ne produisez pas, et que vous ne faites que consommez ce 

qui vient de l'extérieur ? Saviez-vous que l'économie Nigériane appartient aux 

fils et filles du Nigéria ! Ce qui n'est pas le cas de la côte d'Ivoire par exemple, 

où la majorité des grandes entreprises appartiennent aux occidentaux. La plus 

grande chaîne de distribution alimentaire en côte d'Ivoire est PROSUMA, 

appartenant aux Libanais. Au Nigeria par contre, les banques, les industries, les 

commerces sont détenus par des nigérians. Ils préfèrent plus consommer 

GLOBACOM qui appartient à Mike Adenuga, le deuxième plus riche du 

Nigéria et d'Afrique que MTN qui est un produit Sud-africain ; Ils préfèrent 

DANGOTE CEMENT à LAFARGE HOLCIM qui est un groupe Franco-suisse ; 

Ils préfèrent plus TStv Africa ou d'autres décodeurs Nigérians à CANAL+ qui 

appartient au Français Vincent Bolloré. Le président Muhammadu Buhari 

préfère porter une tenue traditionnelle lors de ses sorties médiatiques qu'une 

veste. Toutes ces exemples nous montre clairement que le Nigérian préfère 

consommer locale, c'est à dire ce qui provient de chez lui. De là, nous pouvons 

dire que l'accent est beaucoup plus mis sur la production et la création de 

richesses, que sur la quête d'emploi. Tout ceci fait que l'économie est détenue 

par les nationaux, plutôt que par les expatriés. Avec ce genre de mentalité, 

comment ne seront-ils pas toujours les premiers ! Ce mental de gagnant créé une 
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certaine confiance chez l'enfant Nigérian. Qu'on le veuille ou non, la mentalité 

anglophone est largement différente de celle du francophone. Je m'explique : 

l'anglophone pense plus business, par contre le francophone ne voit 

qu’emploi. 

 

La mentalité doit vraiment changer. Les pays francophones ne forment que des 

bureaucrates et non de véritables entrepreneurs. Dangote nous le prouve une fois 

encore avec la création de sa nouvelle école de commerce, la DANGOTE 

BUSINESS SCHOOL, inaugurée en 2018. Plus de 99,% des diplômés sont à la 

quête d'emploi et ne pensent pas à entreprendre. La plupart d'entre eux, n'ont 

jamais même songés créé une entreprise dans leur vie. Et pourquoi ? Parce que 

démarrer un commerce n'est pas chose facile. Et pour tenir jusqu'au bout, il faut 

vraiment du cran. Au vu de tout ça, le francophone préfère plus chercher un 

emploi, que d'oser entreprendre. Car il n'est pas préparer mentalement et 

psychologiquement à accepter l'échec. Excusez-moi le terme mais le 

francophone est un grand paresseux. Il n'est pas prêt à démarrer une cabine 

téléphonique, ou tout autre petit commerce, puis à grandir petit à petit jusqu'à 

construire un empire financier. L'anglophone oui. Le francophone désire plutôt 

rester dans un bureau climatisé et gagner quelques centaines de milles par 

mois.Il préfère la sécurité de l'emploi que de prendre le risque d'entreprendre. 

 

Je ne vous interdit pas d'étudier, mais étudier pour entreprendre. Les diplômes 

sont bons, mais nos enfants doivent comprendre aussi que sans diplôme, ils 

peuvent réussir. Nous devrions mettre l'accent sur la créativité et 

l'entrepreneuriat dans nos différentes écoles. Vraiment c'est un travail, qui doit 

se faire à la base. Déjà au niveau de l'éducation avec nos enfants du primaire. 

Tout d'abord, il faut apprendre aux enfants à rêver et à croire en eux. Changer 

notre manière d'enseigner à nos enfants. Leur faire comprendre que tout est 

possible. Et l'éducation parentale jouera un rôle très important dans ce 

changement. Parce que les parents ont tendance à faire croire à leur enfant que 

sans diplôme, ils ne deviendront rien dans leur vie. Du coup, un enfant qui n'a 

pas fini ses études, se voit vouer à l'échec. Il ressent ainsi un complexe 

d'infériorité face à tous ceux qui ont eu de grands diplômes. Ceux que nous 

appelons communément “intellectuels”. Laissez-moi vous dire que nous 

sommes tous intellectuels et nous sommes tous intelligents. Nos parents doivent 

arrêter de sous-estimer l'intelligence de leur enfant. Par exemple quand un enfant 

n'est pas bon en mathématique, déjà on pense qu'il est nul. Forcément qu'il a un 

talent qui servira à l'humanité, que vous n'avez peut-être pas encore pu détecter. 
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Et en le traitant de nul, vous tuez tous ses rêves. Saviez-vous que l'enfant a de 

gigantesques rêves ? Il a des rêves que même un adulte normal n'a pas, il a des 

rêves qui dépassent parfois l'entendement humain. En effet, l'impossibilité 

n'existe pas dans son monde, jusqu'à ce que en grandissant, son environnement 

et l'éducation parentale qu'il reçoit, lui fait remettre en cause tous ce qu'il eu à 

rêver. Il faut vraiment un mental d'acier à cet enfant, pour qu'il puisse marcher 

sur ses propres convictions.  

 

Il va falloir changer les choses, changer de mentalité. C'est la condition 

primordiale pour atteindre la liberté financière. Nous jeunes africains, devons 

aussi créer notre rêve à nous, comme l'on fait les Américains en créant le Rêve 

Américain. Le Rêve Américain (American Dream) est l'idée selon laquelle 

n'importe quelle personne vivant aux États-Unis, par son travail, son courage et 

sa détermination, peut devenir prospère. Cette idée a été incarnée par plusieurs 

personnalités ou émigrés revenus investir dans leurs pays d'origine. Ce concept a 

été, et demeure encore. Cette idée est devenue un état d'esprit typiquement 

américain. La notion de Rêve Américain est la possibilité pour n'importe qui de 

réussir à partir de rien. Le rêve américain est un idéal et un concept et a été pris 

comme modèle par des milliers de personnes venus trouver la richesse et la 

gloire en Amérique. La statue de la Liberté à New York symbolise l'idée de 

Rêve Américain. Le Golden Gate Bridge (qui a une vue sur la baie de San 

Francisco) représente également un symbole de même portée. Beaucoup de 

personnes à l'instar de John ROCKFELLER sont partir de rien, puis ont montré 

que le Rêve Américain existe bel et bien. Le Rêve Africain deviendra réalité, à 

partir du jour où l'Africain aura changé son MINDSET. 
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LIRE AMÉLIORE LA LUCIDITÉ D'ESPRIT. 

 

«Tout ce que j'ai lu était public. Tout le monde peut acheter les mêmes livres 

et magazines. La même information était disponible pour quiconque le voulait. 

Il s'avère que la plupart des gens ne le voulaient pas. La plupart des gens ne 

prendront pas le temps nécessaire pour acquérir un avantage sur le plan des 

connaissances.» 

 

MARK CUBAN 

 

Construire une bibliothèque, c’est créer une vie. Ce n’est jamais une 

collection de livres au hasard. 

 

Les livres changent le destin des gens. Beaucoup de gens ont lu «Le Tigre de 

Malaisie» et sont devenus professeurs de littérature dans une université éloignée. 

«Siddharta» a conduit des dizaines de milliers de jeunes à l’hindouisme, 

«Hemingway» en a fait des athlètes, «Dumas» a bouleversé la vie de milliers de 

femmes et beaucoup ont été sauvés du suicide par un livre de cuisine. 

 

Il est souvent beaucoup plus difficile de se débarrasser des livres que de les 

acquérir. Ils s’en tiennent à nous dans ce pacte du besoin et de l’oubli que nous 

faisons avec eux, témoins d’un moment de notre vie que nous ne reverrons plus 

jamais. Tant qu’ils sont encore là, c’est une partie de nous. J’ai remarqué que 

beaucoup de gens notent le jour, le mois et l’année où ils lisent un livre ; ils 

construisent un calendrier secret. D’autres, avant d’en prêter un, écrivent leur 

nom sur la page de garde, notent à qui ils l’ont prêté dans un carnet d’adresses et 

ajoutent la date. J’ai connu des propriétaires de livres qui les estampillent ou 

glissent une carte entre leurs pages comme ils le font dans les bibliothèques 

publiques. Personne ne veut égarer un livre. Nous préférons perdre une bague, 

une montre, notre parapluie, un ange, une relique, ou un chapéu dechuva plutôt 

qu’un livre dont nous ne lirons plus jamais les pages, mais qui conserve, dans le 

son de son titre, une émotion lointaine et peut-être perdue depuis longtemps. 
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ON APPREND PAS À FAIRE FORTUNE SUR LES BANCS DE LA FAC. 

 

La plupart de ces professeurs d'université ne sont pas riches. 

 

La plupart de ces professeurs d'université ne sont pas riches. Leur but est de 

transmettre des théories et non la manière de les utiliser. Nos universités 

enseignent plusieurs disciplines à la fois. Parmi ces disciplines, il y en a qui ne 

vous serviront jamais à devenir riche. Ce qui compte le plus pour celui qui veut 

atteindre la richesse, c'est la spécialisation. Je pense que chaque enfant, dès le 

bas-âge devrait déjà être orienté vers le domaine dans lequel il se sent le plus à 

l'aise. Mais ce n'est pas le cas, on le surcharge de nombreuses disciplines à tel 

enseigne qu'il n'arrive pas à éliminer toutes les matières. À force d'échouer, il se 

considère lui-même comme un échec. Vraiment, c'est suicidaire, car on empêche 

ces jeunes enfants de croire et de réaliser leur rêve. Pourquoi ne pas déterminer 

très tôt le talent de chaque enfant, puis l'aider à le développer afin qu'il devienne 

un génie dans son domaine ? On préfère plutôt qu'il devienne plus tard un bon 

serviteur car c'est l'objectif même du système éducatif et malheureusement c'est 

ce qu'on constate avec nos étudiants dans les universités. Quand tu demandes à 

un étudiant quel est son rêve, il te dira par exemple qu'il veut devenir un 

comptable. Il préfère compter l'argent d'autrui que de chercher le moyen par 

lequel il pourra détenir lui-même cette somme d'argent. Nos jeunes étudiants 

n'ont pas la notion d'entrepreneuriat, ils ont été formatés pour devenir de bons 

employés. 

 

Ce n'est pas parce que vous n'avez pas reçu une instruction scolaire que vous ne 

deviendrez pas riche, enlevez cela de la tête une fois pour de bon et sachez que 

les Hommes riches de notre histoire n'ont pas fait de longues années études 

avant d'arriver là où ils sont aujourd'hui. Ils se sont enrichis grâce à leur propre 

instruction et à leur propre expérience. Robert Kiyosaki, l'un des plus grands 

orateurs en intelligence financière, l'a si bien dit dans son livre Père Riche, Père 

Pauvre, que l'école n'enseigne pas et ne vous enseignera jamais comment 

devenir riche, mais qu'elle vous amènera plutôt à être des employés dévoués à 

leur patron. À travers le livre, vous verrez comment un Père Riche apprend à son 

enfant à être riche et à l'opposé, comment un Père Pauvre apprend à son enfant à 

demeurer dans la pauvreté. Je vous exhorte à lire ce merveilleux livre, pour ceux 

qui ne l’ont pas encore fait, afin de comprendre beaucoup de choses, tellement 

de choses qui vont éveiller votre créativité et qui vont vous amener à changer 
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radicalement et positivement votre vie. Je tiens à préciser que l'école n'est pas 

entièrement mauvaise, mais il faut savoir faire la part des choses. 
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QUIZ : 

 

I- Comment rester motiver ? 

 

II- Comment arrêter de penser négativement ? 

 

III- Pourquoi il est important de lire des livres de développement personnel ? 

 

IV- Quels sont les livres qu'un bon Entrepreneur doit lire ? 

 

V- Dans 5ans, votre revenu va être la moyenne de celui de vos 5 meilleurs amis, 

pourquoi ? 

 

VI- Quels sont les secrets des supers riches ? 

 

VII- Quelles sont les trois manières de faire de l'argent ? 

 

VIII- Y at-il des entrepreneurs nés ? 

 

IX- Tout le monde peut-il devenir Entrepreneur ? 

 

X- Qu'est ce qui caractérise l'entrepreneur ? 

 

XI- Quelles sont les questions que vous devez vous poser avant d'entreprendre ? 

 

XII- Quelles sont les excuses qui vous empêchent d'entreprendre ? 

 

 



TRILLIONNAIRE MINDSET 

JESSÉ ÉRIC KOFFI SESSOU, Entrepreneur, Écrivain, Copywriter et Business coach. 16 

I- COMMENT RESTER MOTIVER ? 

 

Les gens ne sont pas motivés parce qu'ils n'ont pas un but principal pour lequel 

ils ont un désir ardent. Pour rester motiver, vous devez : 

 

1- Lire des livres de développement personnel 

 

2- Écouter des audio sur l’intelligence financière 

 

3- Regarder des vidéos de motivation 

 

4- Aller à des séminaires régulièrement 

 

5- Fréquenter ou rencontrer d'autres personnes ayant le même état d'esprit que 

vous 
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II- COMMENT ARRÊTER DE PENSER NÉGATIVEMENT ? 

 

Considérez que vous avez deux boules d'énergie, une positive et l'autre négative. 

Au fur et à mesure que votre boule d'énergie négative augmente de volume, vous 

avez tendance à penser négativement. Pour mettre fin à cela, vous n'avez qu'à 

faire le contraire. Augmentez votre boule d'énergie positive, puis diminuez votre 

boule d'énergie négative, que vous vous êtes construit durant toute votre vie. 

Vous ne pourrez pas totalement bannir vos émotions négatives, parce qu'elles 

seront toujours là. Il vous revient de savoir les contrôler afin qu'elles ne prennent 

pas le dessus sur vous. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



TRILLIONNAIRE MINDSET 

JESSÉ ÉRIC KOFFI SESSOU, Entrepreneur, Écrivain, Copywriter et Business coach. 18 

III- POURQUOI IL EST IMPORTANT DE LIRE DES LIVRES DE 

DÉVELOPPEMENT PERSONNEL ? 

(Suivre ma formation RÉÉQUILIBRAGE ÉNERGÉTIQUE pour plus de 

détails) 

 

Quand vous lisez des livres de développement personnel, cela vous permet de 

vous focaliser positivement sur les choses que vous voulez. N'oubliez pas que 

l'énergie coule vers l'objet de votre attention. Lire élève votre niveau de 

vibration positive. Pendant que vous lisez, vous êtes entrain de faire retentir des 

vibrations positives et par conséquent entrain de créer des expériences positives 

dans votre vie. 
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IV- QUELS SONT LES LIVRES QU'UN BON ENTREPRENEUR DOIT 

LIRE ? 

 

1- Soyez le Magicien d'une Grande Vision, de Jessé Éric Koffi SESSOU. 

 

2- Je Rêve Grand, de Jessé Éric Koffi SESSOU. 

 

3- J'éveille Ma Créativité, de Jessé Éric Koffi SESSOU. 

 

4- Trillionnaire Mindset de Jessé Éric Koffi SESSOU. 

 

5- Réfléchissez et Devenez riche, de Napoléon Hill. 

 

6- Plus malin que le diable, de Napoléon Hill. 

 

7- Les 16 lois du succès, de Napoléon Hill.(livre complet) 

 

8- Père riche père pauvre, de Robert Kiyosaki. 

 

9- Le Quadrant du cash-flow, de Robert Kiyosaki. 

 

10- Guide pour investir, de Robert Kiyosaki. 

 

11- Une seconde chance, de Robert Kiyosaki. 

 

12- Avant de quitter votre emploi, de Robert Kiyosaki. 

 

13- Faux, fausse monnaie, faux professeurs, faux actifs, de Robert Kiyosaki. 
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14- Le millionnaire, de Marc Fisher. 

 

15- Le personal MBA, de Josh Kaufman. 

 

16- L'autoroute du millionnaire, de MJ Dermaco. 

 

17- L'art de se lancer, de Guy Kawasaki. 

 

18- Rework réussir autrement, de Jason Fried et David Heinemeier Hansson. 

 

19- Devenez riche, de Ramit Sethi. 

 

20- Les outils des géants, de Timothy Ferriss. 

 

21- La semaine de 04 heures, de Timothy Ferriss. 

 

22- Tout le monde n'a pas eu la chance de rater ses études, d’Olivier Roland. 

 

23- Atteindre l'excellence, de Robert Greene. 

 

24- Les secrets d'un esprit millionnaire, maîtriser le jeu intérieur de la richesse, 

de Eker T. Harv. 

 

25- Les 7 habitudes de ceux qui réalisent tout ce qu'ils entreprennent, de 

Stephen R. Covey. 
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V- DANS 05 ANS, VOTRE REVENU VA ÊTRE LA MOYENNE DE 

CELUI DE VOS 05 MEILLEURS AMIS, POURQUOI ? 

(Suivre ma formation RÉÉQUILIBRAGE ÉNERGÉTIQUE pour plus de 

détails) 

 

Quand vous fréquentez régulièrement des personnes, des esprits supérieurs, des 

masterminds sont créés et vos cerveaux se synchronisent. Si leurs processus de 

pensées sont bas au niveau des revenus, vos revenus seront également bas, parce 

que ce sont les pensées qui développent les revenus. Voilà pourquoi vous devez 

fréquenter des personnes qui ont ce que vous voulez, qui ont un niveau de 

revenu que vous voulez et plus, plus haut c'est, mieux c'est. Vous allez les 

observer, les regarder, voir comment ils agissent, les écouter, apprendre d'eux, 

les prendre comme modèle. Ainsi vous allez commencer par développer des 

circuits neuronaux comme eux et vous allez commencer à obtenir les résultats 

qu'ils obtiennent. 
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VI- QUELS SONT LES SECRETS DES SUPERS RICHES ? 

 

1- La persévérance bât l'instruction. On a pas besoin d'être très instruit avant 

d'être riche. En gros, la persévérance, c'est être obsédé par ce que vous voulez. 

 

2- Soyez focus, focalisez de manière obsessionnelle. 

 

3- Fabriquez votre propre chance, comment ? 

L'univers vous donne ce que vous voulez lorsque vous êtes focalisé sur cette 

chose. 

 

4- Soyez à l'écoute de votre voix intérieure. Lorsque vous vous sentez mal à 

l'aise à propos d'un sujet, n'essayez pas. Suivez votre ressenti, prédisez votre 

futur. 

 

5- Connaissez intimement et maîtrisez parfaitement votre marché. 

 

6- La profondeur de vision. Ne voyez pas seulement ce que les choses sont. 

Regardez ce qu'elles peuvent devenir, voyez le futur. Voyez le potentiel, voyez 

plus loin que le bout de votre nez. 

 

7- Choisissez le bon moment. Vous devez être au bon endroit au bon moment. 

La chance a beaucoup y avoir dedans. La chance est créée à partir du moment où 

vous êtes focalisé sur ce que vous voulez. Je vous explique : grâce à l'énergie 

que vous dégagez par la focalisation, l'univers va déplacer vers vous comme par 

magie, des circonstances, des évènements, des situations, des personnes... En un 

mot, l'univers va vous mettre au bon endroit au bon moment. Napoléon Hill a su 

bien utiliser ce principe très puissant. Ma formation sur la psychologie des 

beaux habits vous donne plus de détails à propos de ce principe. 
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VII- QUELLES SONT LES TROIS MANIÈRE DE FAIRE DE 

L'ARGENT ? 

 

1- Premièrement, en fournissant des efforts. 

 

2- Deuxièmement, en dupliquant vos efforts. 

 

3- Troisièmement, en laissant l'argent travailler pour vous. 
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VIII- Y A T-IL DES ENTREPRENEURS NÉS ? 

 

Les gens naissent-ils Entrepreneurs ou apprennent-ils à le devenir ? Il est insensé 

de demander si les gens naissent Entrepreneurs ou apprennent à le devenir. C'est 

comme demander si les gens naissent employés ou apprennent à le devenir. Les 

gens sont aptes à la formation. On peut leur enseigner à devenir des employés ou 

des entrepreneurs. Pour ma part, mon papa fut mon premier Mentor, lui-même 

étant Entrepreneur. J'ai été initié aux affaires à l'âge de 15 ans, quand j'étais en 

classe de 3ième. En dehors de l'éducation classique, je recevais une autre 

éducation liée au monde des affaires. À cet âge déjà, je savais vendre n'importe 

quoi, je savais proposer des produits, je pouvais prospecter de nouveaux clients 

sur un marché froid, je pouvais faire des négociations, je savais encaisser les 

rejets... Toutes ces compétences, je les ai apprises très tôt. Mon père m'avait déjà 

enseigné toutes les bases de l'entrepreneuriat, avant que ne connaisse les livres 

de business. Ces derniers sont justes venus renchérir mes connaissances des 

affaires. Déjà à mon jeune âge, je faisais des ventes de 700.000 à 800.000 FCFA 

pour le compte des activités de mon père. En plus de voyager à Lomé pour lui 

acheter des marchandises, puis de les expédier sur Abidjan, je m'occupais 

également de la gestion de son restaurant. Avec tout ça, comment ne pas être 

passionné par les affaires ? Je dois vous dire que vos habitudes vous font. Ce 

que vous êtes habitué à faire devient votre passion. La passion naît de vos 

habitudes. Ce que vous répétez continuellement devient votre seconde nature. 

Changez vos mauvaises habitudes et adoptez de bonnes habitudes, puis vous 

aurez de meilleurs résultats. 

L'entrepreneuriat, ce n'est pas seulement une question de mentalité, c'est un art. 

L'entrepreneuriat c'est la pratique. Avec toute cette formation reçue de mon père, 

mon insertion dans les affaires a été moins difficile.  

 

Aujourd'hui, beaucoup de jeunes ne savent pas quoi entreprendre. Que cela ne 

vous étonne pas. On ne leur a jamais enseigné l'entrepreneuriat à l'école. Donc, 

s'il y a plus d'employés que d'entrepreneurs, c'est tout simplement parce que nos 

écoles incitent nos jeunes à devenir des employés. Ils ne reçoivent aucune 

formation en entrepreneuriat. C'est pourquoi tant de parents disent à leur enfant : 

«Etudie avec ardeur afin de pouvoir travailler dans une bonne entreprise.» Je n'ai 

pas encore entendu un parent dire : «Etudie avec ardeur afin de devenir 

Entrepreneur.» 
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IX- TOUT LE MONDE PEUT-IL DEVENIR ENTREPRENEUR ? 

 

Il est clair que tout le monde peut devenir Entrepreneur. Être Entrepreneur n'a 

rien d'exceptionnel. N'importe qui peut être Entrepreneur. Le gérant de cabine 

téléphonique de votre quartier est un entrepreneur. Tout comme l'est Aliko 

Dangote, le fondateur de Dangote Cement. Quiconque fait preuve d'un peu 

d'initiative peut être Entrepreneur. Alors ne croyez pas que les entrepreneurs 

sont des êtres d'exception ou qu'ils sont supérieurs. Votre tâche consiste à 

déterminer le type d'entrepreneur que vous voulez devenir à long terme : le 

gérant de cabine téléphonique ou Aliko Dangote. (Je dois vous préciser que 

même si vous désirez devenir un entrepreneur de la taille de Dangote, il va 

falloir passer par la case départ, celle du gérant de cabine téléphonique. C'est 

juste un exemple, ça peut être une autre petite activité. Mais si vous brûlez les 

étapes, vous n'irez pas loin)  

 

Tous deux offrent un produit ou un service valable. Tous deux sont importants 

pour leurs clients. Toutefois, ils évoluent dans des sphères différentes, à des 

échelles différentes de l'entrepreneuriat. Tous deux jouent à un même jeu, mais à 

des niveaux différents. Nous pouvons tous être des entrepreneurs, cela n'a rien 

d'exceptionnel. Il convient donc de se poser la question suivante, lorsqu'on 

songe à créer une entreprise : «À quel niveau de jeu est-ce que je veux jouer ?» 

Je sais et je crois que je serai un entrepreneur du calibre de Aliko Dangote, voire 

plus. Par contre, d'autres ne le seront peut-être pas, néanmoins ils peuvent 

s'inspirer de lui et en faire un mentor. 
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X- QU'EST-CE QUI CARACTÉRISE L'ENTREPRENEUR ? 

 

La liberté, voilà ce qui caractérise tous les entrepreneurs. Silvio Berlusconi pour 

ceux qui ne le connaisse pas, est un politicien Italien et homme d'affaires. Dans 

sa liste des milliardaires du monde en 2004, le magazine Forbes le cite comme 

étant la personne la plus riche d'Italie, avec un patrimoine estimé à 12 milliards 

de dollars américains. En 2012, Forbes le classe sixième homme le plus riche 

d'Italie et le 169e plus riche au monde, avec des actifs estimés à 5,9 milliards de 

dollars. Le magazine Forbes évalue ensuite sa fortune à 6,2 milliards de dollars 

en 2016. En 2018, sa fortune a été estimée à 7,9 milliards de dollars. 

Il dit ceci : «Mon passage de la vie politique à l'entrepreneuriat m'a enseigné 

une chose : la liberté.» 

Il y a une grande différence entre les employés et les entrepreneurs. Quand vous 

deviendrez un entrepreneur prospère, vous jouirez d'une liberté que très peu 

de gens connaîtront. Il ne s'agit pas uniquement d'argent et de temps libre. C'est 

être libéré de la peur. Vous savez pourquoi les gens sont à la recherche d'un 

emploi ? Non certainement, c'est parce qu'ils ont peur. C'est la peur qui pousse la 

majorité des gens à postuler pour un emploi. Ils recherchent quoi ? La sécurité, 

sachez dès-maintenant que trop de sécurité, vous prive de liberté. Une sécurité 

qui n'est d'ailleurs pas garantie. Vous pouvez perdre votre boulot d'un moment à 

l'autre. Vous pouvez être mis en chômage technique, comme c'est le cas 

actuellement pour plusieurs employés, à cause de la crise que le monde traverse 

présentement. 

 

Cela voudrait-il dire qu'on ne connait plus la peur lorsqu'on devient 

Entrepreneur ? Pas du tout, juste que l'entrepreneur se trouve libéré de la peur. 

Autrement dit, il n'est pas nécessaire pour lui d'avoir peur, d'être prisonnier de la 

peur. Au lieu de craindre les obstacles, au lieu de baisser les bras parce que son 

entreprise est en difficulté, au lieu d'avoir peur d'être incapable de payer ses 

factures, l'entrepreneur s'engage à affronter toutes les épreuves et à relever tous 

les défis qui se dresseront sur son chemin. L'entrepreneur se donne le courage 

d'aller de l'avant, de réfléchir calmement, d'étudier, d'établir de nouveaux 

contacts, de trouver de nouvelles idées et de passer à l'action. Donc si la sécurité 

résulte de la peur, quel est l'élément moteur de la liberté ? Le courage, voici 

l'élément moteur de la liberté. C'est le courage qui pousse les 5% de la 

population mondiale à vouloir entreprendre. C'est la raison pour laquelle les 

entrepreneurs sont qualifiés de «preneurs de risques». 
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XI- QUELLES SONT LES QUESTIONS QUE VOUS DEVEZ VOUS 

POSER AVANT D'ENTREPRENDRE ? 

 

Il est important que vous énonciez clairement, dès maintenant, la motivation 

personnelle qui vous pousse à vouloir fonder une entreprise. Avant 

d'entreprendre, vous devez vous poser les questions suivantes : 

 

1- Pourquoi est-ce que je veux posséder ma propre entreprise ? 

 

2- Jusqu'à quel point est-ce que je souhaite posséder ma propre entreprise ? 

 

3- À quel niveau de jeu est-ce que je souhaite évoluer ? 

 

4- Jusqu'à quel niveau de jeu suis-je prêt à me hisser pour demeurer dans la 

partie ? 

 

5- Suis-je prêt à consacrer le temps nécessaire pour me familiariser avec la 

manière de procéder des entrepreneurs prospères et de leurs entreprises ? 

 

6- Ai-je peur d'échouer ? 

 

7- Suis-je capable de transformer ma peur de l'échec en une force qui 

m'aidera à diriger l'entreprise ? 

 

8- Suis-je capable de tirer un enseignement de mes erreurs ? 

 

9- Suis-je capable de constituer une équipe, ou est-ce que je préfère travailler 

seul ? 

 

10- Suis-je prêt à y mettre le prix ? 
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11- Suis-je prêt à investir beaucoup de temps maintenant pour en récolter les 

fruits plus tard ? 

 

12- Suis-je prêt à reporter les gratifications financières Jusqu'à ce que mon 

entreprise soit rentable, ou ai-je besoin d'un chèque de paie régulier ? 

 

Si vous êtes toujours déterminé à fonder une entreprise après avoir répondu à 

ces questions, faites un pas de plus en vous demandant :  

 

- Quelles ont été mes plus grandes réussites ? 

 

- Quelles ont été mes échecs les plus cuisants ? 

 

- À combien de reprises ai-je travaillé sans toucher un salaire ? 

 

- Est-ce que je travaillerais pour cette entreprise si je n'étais pas payé ? 

 

- Les membres de ma famille et mes amis me soutiennent-ils émotionnellement 

dans mes efforts pour concrétiser ce projet ? 

 

- Suis-je disposé à apprendre toutes les compétences nécessaires pour réussir 

en affaires ? 

 

Si vous souhaitez toujours ardemment devenir Entrepreneur après avoir 

répondu à toutes ces questions, vous avez probablement ce qu'il faut pour 

réussir. Vous cherchez la liberté... Toutes mes félicitations, bienvenue dans le 

club des trillionnaires. 
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XII- QUELLES SONT LES EXCUSES QUI VOUS EMPÊCHE 

D'ENTREPRENDRE ? 

 

Nombreux sont ceux qui souhaitent devenir Entrepreneurs, mais qui ont toujours 

quelques excuses à présenter pour justifier le fait qu'ils ne quittent pas leur 

emploi, des excuses telles que : 

 

1- Je n'ai pas l'argent nécessaire 

 

2- Je ne peux pas quitter mon emploi parce que j'ai des enfants à ma charge. 

 

3- Je n'ai pas de relations. 

 

4- Je ne suis pas assez intelligent. 

 

5- Je n'ai pas assez de temps, je suis trop souvent occupé. 

 

6- Je n'arrive pas à trouver quelqu'un qui puisse m'aider. 

 

7- Créer une entreprise est trop long et demande beaucoup de travail. 

 

8- J'ai trop peur et si ça ne marche pas. 

 

9- Je n'aime pas prendre trop de risques. 

 

10- Je ne suis pas capable de gérer des employés. 

 

11- Je suis déjà trop âgé. 
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La raison pour laquelle la majorité des gens qui souhaitent devenir 

Entrepreneurs demeurent des employés, est qu'ils ont des excuses qui les 

empêchent de quitter leur emploi et de faire un saut dans l'inconnu. Pour la 

plupart des gens, le pouvoir des excuses est plus fort que le pouvoir des rêves. 
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